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                            COMUNE DI PALERMO 
TERZA CIRCOSCRIZIONE 

CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE 
 
 
 

DELIBERAZIONE  N° 112  DEL 10/06/2021  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                   

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  03/06/2021 

 
L’anno duemilaventuno  il giorno 10 del mese di Giugno alle ore 10.15 in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della 

Sede Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma 

delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n°691076  del  26/05/2021 

Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino  X 

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 9 1 

 

Presiede la seduta: il  Vice Presidente  Andrea Gulemi 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario Dott.ssa M.C. Calderone 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 11/06/2021 12:38:36 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 15/06/2021 09:19:48 CEST

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 03/06/021                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  

successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000, n.30. 
 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  

 

Scrutatori  Bruschetta, Prester, Tarantino il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.° 9 

 

Votanti     n.° 9 

 

Voti favorevoli  n.° 9 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 03/06/2021 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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                                     COMUNE DI PALERMO  

AREA SERVIZI AI CITTADINI 

♦ SETTORE SERVIZI AI CITTADINI ♦ 

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

 Verbale del 03/06 /2021 

L’anno 2021, il giorno tre, del mese di Giugno, alle ore 9,00, si è riunito il 

Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con modalità telematiche 

mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto Legge 

n.° 18 del 17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle 

Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché della disposizione n.° 7 del 24 marzo 2020 

del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di convocazione prot. 

n.° 691076 del 26/06/2021 per procedere alla trattazione degli argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta il Vice   Presidente Andrea Gulemi. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo P.O., Dott.ssa Maria 

Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,47, apre la seduta e procede alla chiama dell’appello: 

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Ilardi, 

Prester, Quartararo, Rappa, Tarantino e Terranova. Risultano presenti 9 Consiglieri.  

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, il 

Presidente pone in votazione il collegio degli scrutatori nelle persone dei Consiglieri 

Bruschetta, Ilardi e Tarantino. La nomina dei suddetti scrutatori è approvata 

all’unanimità dei presenti.  
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Si passa al I punto all’O.d.G., ovvero Comunicazioni del Presidente, dando 

lettura di alcune richieste inviate dai Consiglieri al Presidente, per il successivo inoltro 

alle aziende competenti: 

● “Richiesta urgente sostituzione coperchio caditoia in via La Colla n.° 

46”, a firma del Consigliere Quartararo; 

● “Richiesta ripristino tabelle toponomastiche di segnalazione Ponte 

Bonagia", a firma del Consigliere Ilardi; 

● “Richiesta ripristino manto stradale Piazza Guadagna”, a firma del 

Consigliere Ilardi; 

● “Richiesta diserbo sul Viadotto Perrier", a firma del Consigliere Ilardi; 

● “Richiesta diserbo in Piazzale Settimo”, a firma del Consigliere Ilardi; 

● “Segnalazione fuoriuscita liquami in Via Agnetta, angolo con Via San 

Francesco di Sales e Via Valenza”, a firma del Consigliere Ilardi; 

● “Richiesta rimozione ramaglie in Via Bartolomeo Sirillo”, a firma del 

Consigliere Tarantino; 

● "Richiesta spazzamento e diserbo in Via Villagrazia, lato monte del 

Viale Regione Siciliana", a firma del Consigliere Terranova; 

● "Rimozione calcinacci posizionati sulla carreggiata di Via Giovanni 

XXIII, nel tratto compreso tra Via Andrea Costa e la parrocchia di 

Maria S.S. di Pompei", a firma del Consigliere Tarantino. 

Il Presidente, in riferimento alla richiesta presentata dal Consigliere Tarantino, 

chiede di specificare che tipo di ramaglie siano state   depositate vicino alla scuola di 

Bonagia. 

Il Consigliere Tarantino risponde che presume che si tratti di verde anomalo: 

sicuramente qualcuno ha ripulito il marciapiede, lasciando le erbacce depositate ai 

margini. 
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Il Presidente specifica di aver avuto qualche difficoltà anch'egli a far 

rimuovere ramaglie e rami di alberi in un sito, perché le partecipate RAP, Re.Se.T. e il 

Settore del Verde e della Vivibilità Urbana e Giardini si rimpallavano le competenze 

e, pur avendo tutti gli strumenti per rimuoverli, non veniva fatto; alla fine, dopo tanta 

insistenza da parte sua, sono state rimosse dal Settore del Verde e della Vivibilità 

Urbana Ville, con   tanti ringraziamenti per aver espletato l’intervento. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi che comunica che sabato, 

attraverso il numero verde, ha contattato l’AMAP per la fuoriuscita di liquami in Via 

Agnetta che subito è intervenuta a riparare la buca da dove fuoriusciva l’acqua.  

Informa, inoltre, che prossimamente presenterà una mozione per il ripristino del manto 

stradale in Piazza Guadagna, danneggiato dalla cosiddetta vampa di San Giuseppe. 

Il Presidente afferma che si è a conoscenza che non ci sono i fondi per il ripristino 

dei marciapiedi e del manto stradale, ma ricorda che il Consigliere Ilardi, proprio per 

questo sito, aveva chiesto la creazione di uno spartitraffico; nelle more che ciò avvenga, 

si chiede il ripristino del manto stradale. 

          Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che sottolinea che, circa 

quindici giorni fa, quello che non doveva accadere è successo, ovvero è stata bonificata 

la postazione di Via Placido Rizzotto, angolo con Via G. Rumore, ripulita dalla RAP, 

ma, dopo alcuni giorni, la postazione è stata presa di mira nuovamente dagli incivili, 

che abbandonano gli ingombranti.  Si dichiara dispiaciuto, perché il lavoro svolto dalla 

RAP è stato vanificato: cosi il problema non si risolve mai. Occorreva che alla bonifica 

facesse seguito l’installazione di una telecamera, per eliminare questa inciviltà, 

presente soprattutto in periferia. 

            Il Presidente evidenzia che l’inciviltà è presente in tutta la città: ricorda che 

anche la Via dell’Airone è stata bonificata ma nuovamente si notano gli ingombranti; 

la vera lotta deve essere contro l’inciviltà che non ha a che fare con le telecamere.  Si 
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sta andando verso qualcosa che esula dalla normale convivenza: a Piazza Magione 

la polizia è stata presa a sassate da alcuni ragazzi! 

Interviene la Consigliera Rappa, che si sofferma su alcune problematiche 

inerenti alla viabilità, particolarmente acuite in questi giorni nella Terza Circoscrizione, 

diventata impraticabile, un cantiere a cielo aperto: molte vie sono chiuse alla 

circolazione, la ZTL da oggi è attiva ed i commercianti si lamentano perché la gente 

non si può fermare. Via Campisi e Via Oreto Nuova sono intasate dal traffico, un 

tappeto di macchine, con gli autobus che non possono percorrere il Ponte Oreto e 

transitano da Via Buonriposo, dove è presente una pattuglia di Vigili Urbani. Si 

potrebbero richiedere altri presidi di Vigili Urbani perché, da Via Bergamo fino ad 

arrivare all’entrata dell’autostrada, nel pomeriggio non esiste la presenza dei Vigili che 

regolarizzi il traffico, con la conseguente fila di macchine che arriva a Villabate. 

Il Presidente afferma che, sicuramente, è un fatto momentaneo; presume che i 

disagi della viabilità siano dovuti al restringimento della carreggiata direzione Trapani 

sul Ponte Corleone. 

La Consigliera Rappa specifica che anche Trenitalia sta effettuando lavori in Via 

Emanuele Paternò: da Via Bergamo fino alla rotonda dell'autostrada vi è un 

intasamento di macchine che blocca la circolazione dell'intera zona.  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che conferma che le Vie 

Campisi, Spica e Oreto sono paralizzate dalle macchine con i clacson impazziti, una 

situazione insostenibile; questi lavori che interessano la zona del Ponte Bailey, Via 

Stazzone e Via Bergamo vanno ad aggravare la già precaria viabilità della zona, dovuta  

alle restrizioni per i lavori del Ponte Corleone e del Ponte Oreto. Si piangono le 

conseguenze per la mancata manutenzione negli anni dei ponti e per la contemporanea 

realizzazione di scavi da parte di altre aziende per effettuare alcuni interventi. La città 

è diventata invivibile e tutto questo a danno dei cittadini. Altra situazione che vuole 

portare a conoscenza del Consiglio è quella per cui è stato contattato da una sua 
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conoscente che gli chiedeva di prenotare per la mamma anziana, non sapendo 

utilizzare il computer, sul sito del comune per il rinnovo della carta d’identità scaduta: 

il primo giorno utile per il rinnovo disponibile è il 20 agosto, tempi molto lunghi, una 

situazione intollerabile. Si parla quasi di tre mesi ed è inconcepibile avere questi tempi 

cosi dilatati. In Circoscrizione c'è la postazione Capinere, che potrebbe alleviare il 

carico delle altre postazioni perché dispone di computer, del macchinario per le 

impronte digitali ma manca la cassaforte e nulla è stato fatto per renderla operativa; gli 

utenti sono costretti a girare per le varie Circoscrizioni, anche molto distanti. Anche 

questa è una dimostrazione di quanto i cittadini devono stentare per avere servizi che 

gli spettano di diritto. 

Il Presidente dichiara che la situazione è nota al Consiglio: in più occasioni sono 

state presentate lamentele per la tempistica allungata per il rinnovo delle carte 

d’identità; purtroppo è una falla del sistema perché quando qualcuno prenota e poi non 

si presenta non disdice l’appuntamento e cosi le prenotazioni si dilatano. Comunica 

che lunedì vi sarà un incontro con l’Assessore Marano e i Dirigenti per ridiscutere sullo 

spostamento della Circoscrizione, ovvero degli uffici politici: sarà l'occasione per 

parlare anche della postazione Capinere e della nota che il Consiglio ha redatto, in cui 

veniva evidenziato che il Consiglio viglierà sulla chiusura che, se avverrà, porterà ad 

un impoverimento dell’offerta dei servizi ai cittadini. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che ricorda che tante volte 

si è parlato delle lungaggini del rinnovo delle carte d’identità e il Consiglio ha trattato 

più volte l’argomento. Il rinnovo è importante perché la gente ha bisogno di avere 

rinnovato il documento per poter accedere a prestiti, visite specialistiche, viaggi: è una 

situazione difficile. Occorre trovare una soluzione per i cittadini, che non vedono 

garantiti i servizi, situazione che è divenuta insostenibile per i cittadini.   È venuto a 

sapere che l’associazione che aveva in concessione la struttura di Bonagia non ha 

pagato il dovuto all’amministrazione per cui il Comune ha dovuto ricorrere nel 2018 

all’ingiunzione di pagamento ed ora allo sfratto. Si è parlato traffico: anche questa 
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problematica è stata affrontata tante volte; a settembre, con la riapertura delle 

scuole, i cittadini saranno costretti ad affrontare problemi enormi di viabilità nel 

territorio della Terza Circoscrizione: è necessario che i Presidenti si incontrino, per 

evidenziare e cercare di risolvere le emergenze la città pone. 

Il Presidente fa presente che sarebbe opportuno il confronto con l’Assessore allo 

Sport, per conoscere gli intenti dell’amministrazione. 

Alle ore 10,10 esce il Consigliere Adelfio. Risultano presenti 8 Consiglieri. 

      Si passa al II punto all’O.d.G., ovvero “Approvazione verbale”, con la lettura del 

verbale relativo alla seduta del 21/05/2021, approvato alle ore 10,32, per appello 

nominale, il cui esito è il seguente: Presenti 8; Votanti 8; Favorevoli 8. 

     Esauriti gli argomenti, alle ore 10,38, il Presidente chiude la seduta.  

         Il Segretario                                   Il Presidente 

Mari a Concetta Calderone                  Andrea Gulemi 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 11/06/2021 12:39:31 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 15/06/2021 09:19:09 CEST

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO x x

QUARTARARO GIUSEPPE X x

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO X

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 10/06/2021 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 03/06/2021


